

MURCIA
 Redacción, Oficinas y Talleres: JARA-CARRILLO, 1
 Apartado de Correos, 54
 25 ejemplares, 1,75 ptas.

El Liberal

MURCIA
 Suscripciones: MURCIA: Un mes..... 2 ptas.
 PROVINCIAS: Trimestre..... 6 ptas.
 EXTRANJERO: Trimestre..... 12 ptas.
 Número suelto, 10 cts.

CHARLAS

VICTOR HUGO EN GUERNESEY

Es el reaccionario León Daudet que ha escrito estas palabras: «El Segundo Imperio cometió el error considerable de no darse cuenta de la fuerza inmensa que era un escritor de la talla de Victor Hugo. Le habría sido fácil a Napoleón III, dado el carácter del poeta y sus simpatías estudiadas para captarlo, a conquistarlo, por lo menos neutralizarlo. En vez de esto, las Tullerías lo hostigaron, y así despreciaron un adversario, o más exactamente, un enemigo de un poder verbal incalculable. No se me escapa que si no se hubiese producido la catástrofe de Sedán, las cosas hubiesen durado un poco tiempo más, pero no mucho, dada la fuerza, la convicción, la impetuosaidad de las cohortes reunidas en torno al nombre de Victor Hugo. Es difícil para las generaciones actuales darse idea del poder fascinador del escritor desde su roca de Guernesey, no cesando de fulminar y de invectivar contra la nueva dinastía.»

Francía, porque el pueblo, la gran masa del estado llano, estaba con él mismo, los otros se aprovecharon de su abstinencia.
 Y es que él pensaba otra cosa, aspiraba a otra cosa.
 Bien claro lo dice aquella nota de su carnet que anteriormente hemos transcrito y que él consignara en Brusela: «Bandera tricolor o bandera roja? El no pensó en una dictadura burguesa, encargada a Thiers, sino en una dictadura de las «pouvoirs gens», según declaró Rochefort.
 Huyó a Guernesey Victor Hugo, viejo, indignado de la violencia que había sido reprimida la Comuna de París.
 Y en ese destierro voluntario es quizás más grande que en su forzosa proscripción de antes, porque entonces Victor Hugo es el simple ciudadano que pone su conciencia por encima de toda clase de impuras ambiciones.
 Angel GUERRA

Victor Hugo, con su pluma, tenía más fuerza en Francia que Napoleón III con su cetro imperial.

Cádiz Napoleón III, era tanta la popularidad de Victor Hugo, que pudo ser el árbitro de Francia. Pudo ser el dictador impuesto por el pueblo. Pero no quiso serlo, y de nuevo se retiró, entonces voluntariamente, a su destierro de Guernesey.
 Veamos.
 Cuando estalló la guerra, Victor Hugo se halla con otros proscritos en Bruselas.
 He aquí las notas de su carnet: «3 de setiembre.—Ayer después de la batalla decisiva perdida, Luis Bonaparte, hecho prisionero en Sedán, ha reido se espantó al rey de Prusia. Hace un mes justo, el 2 de agosto, en Srebrbruck, se jugaba a la guerra.
 Ahora, salvar a Francia será salvar a Europa.
 Los vendedores de periódicos pasan con grandes corrientes, en los que se lee: Napoleón III prisionero.»

A la nueva de la noche.—Reunión de los proscritos, a la que asisto.
 Preguntas: «¿Bandera tricolor o bandera roja?»
 «4 de setiembre.—El destronamiento del emperador es proclamado en París. Reunión de los proscritos en mi casa. Recibo un telegrama en que se reclama mi presencia en París.»
 «5 de setiembre.—Hemos llegado a París a las 9:35. Una muchedumbre inmensa me esperaba. Recibimiento indescriptible. He hablado cuatro veces: una de las veces desde el balcón de un café, tres veces desde mi carruaje.
 Al separarme de esa multitud, cada vez más numerosa, que me ha llevado hasta la casa de Paul Maurice, avenida Frochot, yo dije al pueblo: «Me pagaréis en una hora veinte años de destierro.»
 Cantaban «La Marsellesa». Gritaban: «Viva Victor Hugo! El trayecto de la estación del Norte a la calle de Laval ha durado dos horas.»
 «París 6 de setiembre.—Innumerable visitas. Innumerable cartas. Rey ha venido a preguntarme si yo aceptaría formar parte de un triunvirato así compuesto: Victor Hugo, Ledwin Rollin, Schoelcher. Me ha negado. Yo le contesté: «Yo me considero casi imposible de amalgamar.»
 Le he evocado mis recuerdos. El me ha dicho:
 —¿Se acuerda usted de que fui yo quien le recibí cuando llegaba usted a la barricada de Baudin?
 Yo le contesté:
 —Lo recuerdo perfectamente.
 Y le recité los versos —Inéditos— que comienzan la pieza sobre la barricada de Baudin.»
 Como se ha visto, Victor Hugo, siendo el idolo de los franceses, teniendo a disposición el admirativo entusiasmo del pueblo, si acepta los honores del triunfo, rehusa en cambio hidalgamente los provechos del poder. En aquellos instantes él pudo ser árbitro de la situación, antes que Gambetta, antes que Thiers.
 Pero los hábiles se aprovecharon de su gloria y de su popularidad.

No sólo no aceptó el primer puesto en la nueva República Victor Hugo, sino que nuevamente se expatrió, tornando a su antiguo lugar de destierro, ahora voluntario, de Guernesey. Es ese un episodio de la vida del gran poeta que todavía no está suficientemente esclarecido.
 ¿Por qué se desterró? Hay quien lo atribuye a la repugnancia que le causaban las intrigas de los políticos. Estos no habrían podido apartarlo de la suprema dirección de

LA BOLSA

(Cotización del día 18)
 Interior, 73'20
 Amortizable por 100, 92'05
 Amortizable por 100, 75'80
 Banco de España, 573'00
 Tabacos, 000'00
 Francos, 28'10
 Libras, 34'86
 Dólares, 7'14
 Liras, 00'00
 Francos suizos, 000'00

LA POLÍTICA LOCAL

El Alcalde, a Madrid

Anoche a las once, acompañado del primer teniente alcalde señor Portillo, marchó a Madrid en automóvil el Alcalde de la ciudad señor Marqués de Ordoño.
 Ignoramos las causas de este precipitado viaje.

El Diabolo en Palacio

Próxima a terminar la publicación de «El Submarino Liameante», que tan del agrado de nuestros lectores ha sido, comenzaremos a publicar en breve la emocionante novela que hemos adquirido de la importante Casa Editorial Manuel Castro, antes vinda de Cruz.
 es una sugestiva narración histórica en la que el genio de este género literario, don Ramón Ortega y Frías, describe con su estilo ameno y sugestivo los misterios de la Corte del Rey Felipe II.
 ofrece al lector un conocimiento acabado de hechos históricos que en vano se ha querido desviar por historiadores afectos a la tendencia ultramontana del Rey Prudente.
 Los amores de Felipe II con la Princesa de Eboli, la muerte del Príncipe Carlos, malogrado heredero de la Corona española, el asesinato de Escobedo, la persecución del Rey contra su secretario Antonio Pérez, y tantos hechos más, ingenuamente entrelazados y sugestivamente narra los, aparecen en

El Diabolo en Palacio

que ha sido considerada como la novela cumbre del inmortal Ortega y Frías.
 Todo el que se suscriba a EL LIBERAL, con motivo de la publicación de la grandiosa obra
 lo recibirá el periódico gratuitamente hasta el final del presente mes de noviembre.

LEA V. DIARIAMENTE

HERALDO DE MADRID



EL PARROQUIANO. — Al abrocharme por primera vez la americana ha saltado un botón; y, lo que es peor, arrancando un pedazo de tela.
 EL SASTRE. — Eso le demostraré a usted que los botones estaban bien cosidos.

EL MIEDO ES LIBRE

Cagancho y Mariano Rodríguez dan un mitin en la plaza de Méjico

Terminada la corrida el público les propina una formidable paliza

LA BOLSA

(Cotización del día 18)
 Interior, 73'20
 Amortizable por 100, 92'05
 Amortizable por 100, 75'80
 Banco de España, 573'00
 Tabacos, 000'00
 Francos, 28'10
 Libras, 34'86
 Dólares, 7'14
 Liras, 00'00
 Francos suizos, 000'00

LA JORNADA DEPORTIVA DEL DOMINGO

El Real Murcia al vencer al Elche en Altabix, consiguió una vez más el título de campeón regional

Los resultados de otras regiones contribuyeron a aclarar las respectivas clasificaciones

EN ELCHE

Titular, 0.—Real Murcia, 1
 Nuevamente el equipo murciano ha renovado el título de campeón que desde la constitución de la Federación Murciana viene ostentando año por año. Esta vez ha sido obtenido en condiciones de una dificultad mayor que en anteriores temporadas por haber tenido que luchar no solo en el terreno de juego, sino fuera de él con las asechanzas de la política deportiva que tan funestos resultados da para el deporte.
 Por otra parte la circunstancia de corresponder jugar al Murcia los dos partidos de más importancia fuera de su terreno han hecho que hasta el final no se haya decidido el campeonato.
 Como decíamos la temporada pasada al finalizar la competición el campeonato regional no ofrece para el Murcia ninguna ventaja y si numerosos inconvenientes. Todos los equipos de la región forman una alianza para eliminar por cualquier procedimiento al campeón murciano haciendo objeto a nuestros jugadores de manifestaciones de hostilidad reñidas con la más elemental educación deportiva.
 El Murcia que tiene que reservar a sus jugadores para las competiciones de Liga, se ve obligado a sostener un cuadro numeroso de jugadores debido a que la mayoría son lesionados en el campeonato regional y esto no puede seguir tolerándose año tras año sin tomar una determinación, llegando incluso a la no participación del equipo murciano en el torneo regional.
 El partido jugado ayer en Elche que para todo aficionado era considerado como una jornada de trámite

te, fue pródigo en durezas e incidencias de toda clase impropias de deportistas. Si el Murcia y el Cartagena se hubieran disputado en este partido el título, dudamos que hubieran actuado en la forma tan antidesportiva que lo hicieron los ilicitanos, que a toda costa y por todos los procedimientos pretendían cortar al Real Murcia su marcha triunfal. Cruella se vio impotente para contener el juego violento que degeneró al final del partido en batalla campal viéndose obligada la guardia civil a la terminación del partido a lanzar los caballos dentro del terreno de juego para desalojar a los grupos que pretendían agredir a los jugadores murcianos.
 Fue un espectáculo repugnante que no debe quedar sin la merecida sanción por las autoridades deportivas.
 Si la afición de Elche no sabe corresponder al trato dado a sus jugadores en Murcia, en cuantas ocasiones han actuado es preferible que dejen de actuar en la vida deportiva de la región murciana. Todos aquellos que manchar su limpia ejecución con incidentes como los que presenciámos el pasado Domingo en el campo de Altabix.
 El partido no puede ni reseñarse como tal, pues allí no hubo nada que se pareciera a un match de fútbol asociación. Constantemente el silbato del árbitro estuvo señalando foul y amonestando jugadores.
 Aunque en general dominó el Murcia, los ilicitanos hicieron escapadas muy peligrosas que siempre se estrellaron ante la seguridad del triple defensivo murciano que tuvo una actuación sencillamente admirable dando la sensación en todo momento de constituir una barrera infranqueable. Castro repitió, mejorada, su actuación de Cartagena y desde el primer momento se impuso en el campo. Flojeó la delantera, falta de trabazón entre sus componentes y por la dureza de las defensas del Elche. El estado del piso que tenía numerosos surcos impedía también llevar a cabo a feliz término ninguna jugada.
 Terminó el primer tiempo a cero y en la segunda parte el juego se endureció más todavía. La suerte que acompañaba a los ilicitanos impidió que en dos ocasiones moviera el Murcia el marcador, pero el portero ilicitano en una tarde de aciertos y casualidades impidió que marcaran los murcianos a medida que el tiempo pasaba los jugadores rojos redoblaban los ataques y poñían cerco al marco de Gil, pero todo era inútil. El balón rebotaba en los jugadores del Elche y una vez que el portero estaba en el suelo tropezó en su cuerpo impidiendo también casualmente el tanto.
 Faltando diez minutos para la terminación del partido, Julio en

una escopada logra burlar al defensor y cerca de la puerta da un centro retrasado que Peiró a la media vuelta empalma en tiro fulminante que entra en la red del Elche.
 Los murcianos aplauden y los del Elche protestan por seguir la misma línea de conducta que en todo el partido. El árbitro ordena el saque del centro, pero cual no sería el asombro de todos cuando vemos que el balón ha desaparecido pasando bastantes minutos hasta que Cruella enérgico anuncia a la directiva del Elche que la hace responsable de la suspensión. Entonces aparece el balón y sigue el juego con una dureza extraordinaria hasta que por fin el silbato del árbitro da por terminado el partido y el Real Murcia es campeón otra vez.
 Entonces parte del público pretendió agredir a los jugadores del equipo murciano y al árbitro, viéndose obligada la fuerza pública a intervenir activamente para apaciguar los ánimos.
 La afición murciana puede estar satisfecha; sus jugadores han sabido sacar el título a pulso en las circunstancias más difíciles que se le podían haber presentado. Han hecho honor a la representación que ostentaban y han traído otra vez para Murcia el título de campeones: ¡Férra al Real Murcia! Paso a los campeones! —GAMBRINUS.

Situación de los equipos al terminar el campeonato

EQUIPOS	J	G	E	P	F	C	P
Real Murcia	6	5	0	1	22	3	10
Cartagena	6	4	1	1	17	6	9
Elche	6	2	1	3	10	11	5
D. Eldense	6	0	0	6	1	30	0

EN CARTAGENA

El Elda no comparece

Decíamos hace unos días que lo lógico sería que el Cartagena batiera por un crecido score al Elda, aunque en fútbol no se podía yaticinar nada.
 Y lo que entonces dijimos se ha visto confirmado, pues el domingo ocurrió lo que menos esperábamos: Que el Elda no compareció en el campo del Cartagena, por lo que éste se apuntó tranquilamente los dos puntos y el Elda habrá de sufrir las consecuencias reglamentarias.
 En vista de ello, se organizó un partido entre el Cartagena y una selección de Cartagena, a la que el equipo titular venció por cinco a cero.

El campeonato de segunda categoría

El River vence al Atlético

En el campo de Javalí jugaron el domingo en partido de este campeonato los equipos murcianos River-Trader, propietario del terreno, y Atlético.

REFLEJOS CARTAGENEROS

En favor de una escuela de reeducación profesional

INSISTIENDO

¿Será posible que estemos equivocados y no sea factible ni necesario instalar en nuestra ciudad una escuela de reeducación profesional? Esta pregunta viene a cuento de que lo escrito en otro asunto no ha tenido el resultado que esperábamos, que era el de que pronto sería realidad nuestra petición; pero seguramente estamos como el loro del magnífico ensayo del insigne Unamuno... Mas aunque estamos como el loro, aunque nuestra voz no sea atendida, tenemos el ineludible deber de insistir e insistimos: En Cartagena hace falta una escuela de reeducación profesional.
 Es esta una ciudad, en la que, debido a los accidentes que ocurren en su sierra minera, en sus factorías marítimas etc., son muchos los obreros que quedan impedidos para el trabajo y es preciso, que estos seres tengan algo más que una indemnización de X pesetas. Es preciso y de alta justicia que se cree un Centro de reeducación, pues si bien es cierto que muchos accidentes dejan al obrero inútil para toda clase de trabajo, también lo es que hay otros en los que recibiendo un tratamiento adecuado de reeducación de miembros el mal sería mucho menor.
 El prevenir de aquellos proletarios nuestros que por obra de la fatalidad o por alguna otra causa—que de todo hay en la vida del señor—sufre un accidente del trabajo de alguna gravedad y queda mutilado o impedido, es forzosa y urgente la necesidad de engrasarse como el engrasador el ejército de mendigos, pues acabada—lo que ocurre pronto—la cantidad que se le entregue en concepto de indemnización, ha de lanzarse a pedir limosna...
 No es adecuado, eso no es justo, eso, en la centuria que corre, no debe suceder, y nosotros quisieramos que Cartagena pusiera toda su tenacidad y entusiasmo en lograr una escuela de reeducación.
 Quizá sea una prueba de nuestra insignificancia periodística, de nuestra torpeza en estas lides designar a los señores populares o ser voceros de las ansias y necesidades de la población, esta insistencia en favor de esa escuela en la que tendrían tratamiento adecuado aquellos de nuestros obreros que caen bajo la garrá de una catástrofe; pero mientras no nos convengan de lo contrario, seguiremos creyendo que es de una urgentísima necesidad.
 Según estadísticas que tenemos a la vista la máquina, la mina y la caldera son las que producen más víctimas en la dolorosa tragedia del trabajo, y si nuestras industrias, aquellas que más brazos utilizan, son a base de esos elementos, hay que discutir mucho la necesidad de la escuela que pedimos?
 Pléñase un poco en esos exhombres que en las puertas de los templos de Dios nos imploran una limosna con copias de desgarrado dolor habiéndonos de petardos y de barrenos y de minas y de calderas, y admítase la realidad de que algunos de ellos con el moderno tratamiento de la reeducación pudieran ser hombres útiles al trabajo, y es indudable que no se tardará mucho en procurar por la instalación en Cartagena, ciudad muy castigada por los accidentes del trabajo, del Centro porque abogamos.
 Si dependiera de nosotros, como creemos que es de muchísima justicia y de imprescindible necesidad, pondríamos toda nuestra voluntad al servicio de esta causa que parece no tiene importancia y la tiene en grado sumo... ¿Pensarán como nosotros quienes pueden otorgar este beneficio a Cartagena?
 Alfonso MARTINEZ.

Cartagena, Octubre.

El triunfo correspondió al River por cuatro tantos por dos sus contrarios.
 La primera parte terminó con tres tantos a favor del River marcados por Almagro, Sevilla y Sornicheiro, y ninguno los del Atlético.
 En la segunda parte el Atlético marcó dos tantos por mediación de Pera, y Sevilla elevó a cuatro los de su equipo.
 El River consiguió merecidamente la victoria.
 Arbitró bien Balibrea.

EN TOTANA

El equipo del Murcia gana al local

El domingo jugaron en partido amistoso un equipo del Real Murcia y el Deportivo Alhameño.
 La victoria correspondió a los visitantes por tres tantos a uno.
 De los vencedores destacaron García de la Puerta y Araclí.
 Se produjeron incidentes por el arbitraje poco afortunado del señor Cuartero, el que, a pesar de todo, favoreció a los locales.

Otros campeonatos regionales

Madrid 2.—Atlético 1

Madrid.—En el campo de Chamartín jugaron el domingo los equipos del Real Madrid y del Atlético.
 El partido era decisivo para la clasificación en el primer puesto, que correspondería al vencedor.
 El partido fue poco interesante y el juego en él desarrollado de mala calidad.
 El resultado que dió la victoria al Madrid por dos a uno, fue justo.
 Los tantos de los vencedores los consiguieron Rubio y Cosme, y el del Atlético Cala.
 Con este resultado queda campeón el Madrid, ya que su próximo partido no ofrece dificultades, pues su adversario es la Unión Sporting.
 El Racing queda en difícil situación para clasificarse, pues para ello tiene que vencer el Nacional en su terreno, donde dicho equipo, es sumamente peligroso.

ARAGON

Ganan el Iberia y el Patria

Zaragoza.—En los partidos jugados el domingo, el Iberia venció al Juventud por seis a uno, y el Patria al Real Zaragoza por cinco a uno.
 Con estos resultados quedan el Iberia y el Patria empatados para el

REFLEJOS CARTAGENEROS

En favor de una escuela de reeducación profesional

INSISTIENDO

¿Será posible que estemos equivocados y no sea factible ni necesario instalar en nuestra ciudad una escuela de reeducación profesional? Esta pregunta viene a cuento de que lo escrito en otro asunto no ha tenido el resultado que esperábamos, que era el de que pronto sería realidad nuestra petición; pero seguramente estamos como el loro del magnífico ensayo del insigne Unamuno... Mas aunque estamos como el loro, aunque nuestra voz no sea atendida, tenemos el ineludible deber de insistir e insistimos: En Cartagena hace falta una escuela de reeducación profesional.
 Es esta una ciudad, en la que, debido a los accidentes que ocurren en su sierra minera, en sus factorías marítimas etc., son muchos los obreros que quedan impedidos para el trabajo y es preciso, que estos seres tengan algo más que una indemnización de X pesetas. Es preciso y de alta justicia que se cree un Centro de reeducación, pues si bien es cierto que muchos accidentes dejan al obrero inútil para toda clase de trabajo, también lo es que hay otros en los que recibiendo un tratamiento adecuado de reeducación de miembros el mal sería mucho menor.
 El prevenir de aquellos proletarios nuestros que por obra de la fatalidad o por alguna otra causa—que de todo hay en la vida del señor—sufre un accidente del trabajo de alguna gravedad y queda mutilado o impedido, es forzosa y urgente la necesidad de engrasarse como el engrasador el ejército de mendigos, pues acabada—lo que ocurre pronto—la cantidad que se le entregue en concepto de indemnización, ha de lanzarse a pedir limosna...
 No es adecuado, eso no es justo, eso, en la centuria que corre, no debe suceder, y nosotros quisieramos que Cartagena pusiera toda su tenacidad y entusiasmo en lograr una escuela de reeducación.
 Quizá sea una prueba de nuestra insignificancia periodística, de nuestra torpeza en estas lides designar a los señores populares o ser voceros de las ansias y necesidades de la población, esta insistencia en favor de esa escuela en la que tendrían tratamiento adecuado aquellos de nuestros obreros que caen bajo la garrá de una catástrofe; pero mientras no nos convengan de lo contrario, seguiremos creyendo que es de una urgentísima necesidad.
 Según estadísticas que tenemos a la vista la máquina, la mina y la caldera son las que producen más víctimas en la dolorosa tragedia del trabajo, y si nuestras industrias, aquellas que más brazos utilizan, son a base de esos elementos, hay que discutir mucho la necesidad de la escuela que pedimos?
 Pléñase un poco en esos exhombres que en las puertas de los templos de Dios nos imploran una limosna con copias de desgarrado dolor habiéndonos de petardos y de barrenos y de minas y de calderas, y admítase la realidad de que algunos de ellos con el moderno tratamiento de la reeducación pudieran ser hombres útiles al trabajo, y es indudable que no se tardará mucho en procurar por la instalación en Cartagena, ciudad muy castigada por los accidentes del trabajo, del Centro porque abogamos.
 Si dependiera de nosotros, como creemos que es de muchísima justicia y de imprescindible necesidad, pondríamos toda nuestra voluntad al servicio de esta causa que parece no tiene importancia y la tiene en grado sumo... ¿Pensarán como nosotros quienes pueden otorgar este beneficio a Cartagena?
 Alfonso MARTINEZ.

Cartagena, Octubre.

El triunfo correspondió al River por cuatro tantos por dos sus contrarios.
 La primera parte terminó con tres tantos a favor del River marcados por Almagro, Sevilla y Sornicheiro, y ninguno los del Atlético.
 En la segunda parte el Atlético marcó dos tantos por mediación de Pera, y Sevilla elevó a cuatro los de su equipo.
 El River consiguió merecidamente la victoria.
 Arbitró bien Balibrea.

EN TOTANA

El equipo del Murcia gana al local

El domingo jugaron en partido amistoso un equipo del Real Murcia y el Deportivo Alhameño.
 La victoria correspondió a los visitantes por tres tantos a uno.
 De los vencedores destacaron García de la Puerta y Araclí.
 Se produjeron incidentes por el arbitraje poco afortunado del señor Cuartero, el que, a pesar de todo, favoreció a los locales.

Otros campeonatos regionales

Madrid 2.—Atlético 1

Madrid.—En el campo de Chamartín jugaron el domingo los equipos del Real Madrid y del Atlético.
 El partido era decisivo para la clasificación en el primer puesto, que correspondería al vencedor.
 El partido fue poco interesante y el juego en él desarrollado de mala calidad.
 El resultado que dió la victoria al Madrid por dos a uno, fue justo.
 Los tantos de los vencedores los consiguieron Rubio y Cosme, y el del Atlético Cala.
 Con este resultado queda campeón el Madrid, ya que su próximo partido no ofrece dificultades, pues su adversario es la Unión Sporting.
 El Racing queda en difícil situación para clasificarse, pues para ello tiene que vencer el Nacional en su terreno, donde dicho equipo, es sumamente peligroso.

ARAGON

Ganan el Iberia y el Patria

Zaragoza.—En los partidos jugados el domingo, el Iberia venció al Juventud por seis a uno, y el Patria al Real Zaragoza por cinco a uno.
 Con estos resultados quedan el Iberia y el Patria empatados para el

REFLEJOS CARTAGENEROS

En favor de una escuela de reeducación profesional

INSISTIENDO

¿Será posible que estemos equivocados y no sea factible ni necesario instalar en nuestra ciudad una escuela de reeducación profesional? Esta pregunta viene a cuento de que lo escrito en otro asunto no ha tenido el resultado que esperábamos, que era el de que pronto sería realidad nuestra petición; pero seguramente estamos como el loro del magnífico ensayo del insigne Unamuno... Mas aunque estamos como el loro, aunque nuestra voz no sea atendida, tenemos el ineludible deber de insistir e insistimos: En Cartagena hace falta una escuela de reeducación profesional.
 Es esta una ciudad, en la que, debido a los accidentes que ocurren en su sierra minera, en sus factorías marítimas etc., son muchos los obreros que quedan impedidos para el trabajo y es preciso, que estos seres tengan algo más que una indemnización de X pesetas. Es preciso y de alta justicia que se cree un Centro de reeducación, pues si bien es cierto que muchos accidentes dejan al obrero inútil para toda clase de trabajo, también lo es que hay otros en los que recibiendo un tratamiento adecuado de reeducación de miembros el mal sería mucho menor.
 El prevenir de aquellos proletarios nuestros que por obra de la fatalidad o por alguna otra causa—que de todo hay en la vida del señor—sufre un accidente del trabajo de alguna gravedad y queda mutilado o impedido, es forzosa y urgente la necesidad de engrasarse como el engrasador el ejército de mendigos, pues acabada—lo que ocurre pronto—la cantidad que se le entregue en concepto de indemnización, ha de lanzarse a pedir limosna...
 No es adecuado, eso no es justo, eso, en la centuria que corre, no debe suceder, y nosotros quisieramos que Cartagena pusiera toda su tenacidad y entusiasmo en lograr una escuela de reeducación.
 Quizá sea una prueba de nuestra insignificancia periodística, de nuestra torpeza en estas lides designar a los señores populares o ser voceros de las ansias y necesidades de la población, esta insistencia en favor de esa escuela en la que tendrían tratamiento adecuado aquellos de nuestros obreros que caen bajo la garrá de una catástrofe; pero mientras no nos convengan de lo contrario, seguiremos creyendo que es de una urgentísima necesidad.
 Según estadísticas que tenemos a la vista la máquina, la mina y la caldera son las que producen más víctimas en la dolorosa tragedia del trabajo, y si nuestras industrias, aquellas que más brazos utilizan, son a base de esos elementos, hay que discutir mucho la necesidad de la escuela que pedimos?
 Pléñase un poco en esos exhombres que en las puertas de los templos de Dios nos imploran una limosna con copias de desgarrado dolor habiéndonos de petardos y de barrenos y de minas y de calderas, y admítase la realidad de que algunos de ellos con el moderno tratamiento de la reeducación pudieran ser hombres útiles al trabajo, y es indudable que no se tardará mucho en procurar por la instalación en Cartagena, ciudad muy castigada por los accidentes del trabajo, del Centro porque abogamos.
 Si dependiera de nosotros, como creemos que es de muchísima justicia y de imprescindible necesidad, pondríamos toda nuestra voluntad al servicio de esta causa que parece no tiene importancia y la tiene en grado sumo... ¿Pensarán como nosotros quienes pueden otorgar este beneficio a Cartagena?
 Alfonso MARTINEZ.

Cartagena, Octubre.

El triunfo correspondió al River por cuatro tantos por dos sus contrarios.
 La primera parte terminó con tres tantos a favor del River marcados por Almagro, Sevilla y Sornicheiro, y ninguno los del Atlético.
 En la segunda parte el Atlético marcó dos tantos por mediación de Pera, y Sevilla elevó a cuatro los de su equipo.
 El River consiguió merecidamente la victoria.
 Arbitró bien Balibrea.

EN TOTANA

El equipo del Murcia gana al local

El domingo jugaron en partido amistoso un equipo del Real Murcia y el Deportivo Alhameño.
 La victoria correspondió a los visitantes por tres tantos a uno.
 De los vencedores destacaron García de la Puerta y Araclí.
 Se produjeron incidentes por el arbitraje poco afortunado del señor Cuartero, el que, a pesar de todo, favoreció a los locales.

Otros campeonatos regionales

Madrid 2.—Atlético 1

Madrid.—En el campo de Chamartín jugaron el domingo los equipos del Real Madrid y del Atlético.
 El partido era decisivo para la clasificación en el primer puesto, que correspondería al vencedor.
 El partido fue poco interesante y el juego en él desarrollado de mala calidad.
 El resultado que dió la victoria al Madrid por dos a uno, fue justo.
 Los tantos de los vencedores los consiguieron Rubio y Cosme, y el del Atlético Cala.
 Con este resultado queda campeón el Madrid, ya que su próximo partido no ofrece dificultades, pues su adversario es la Unión Sporting.
 El Racing queda en difícil situación para clasificarse, pues para ello tiene que vencer el Nacional en su terreno, donde dicho equipo, es sumamente peligroso.

ARAGON

Ganan el Iberia y el Patria

Zaragoza.—En los partidos jugados el domingo, el Iberia venció al Juventud por seis a uno, y el Patria al Real Zaragoza por cinco a uno.
 Con estos resultados quedan el Iberia y el Patria empatados para el

REFLEJOS CARTAGENEROS

En favor de una escuela de reeducación profesional

INSISTIENDO

¿Será posible que estemos equivocados y no sea factible ni necesario instalar en nuestra ciudad una escuela de reeducación profesional? Esta pregunta viene a cuento de que lo escrito en otro asunto no ha tenido el resultado que esperábamos, que era el de que pronto sería realidad nuestra petición; pero seguramente estamos como el loro del magnífico ensayo del insigne Unamuno... Mas aunque estamos como el loro, aunque nuestra voz no sea atendida, tenemos el ineludible deber de insistir e insistimos: En Cartagena hace falta una escuela de reeducación profesional.
 Es esta una ciudad, en la que, debido a los accidentes que ocurren en su sierra minera, en sus factorías marítimas etc., son muchos los obreros que quedan impedidos para el trabajo y es preciso, que estos seres tengan algo más que una indemnización de X pesetas. Es preciso y de alta justicia que se cree un Centro de reeducación, pues si bien es cierto que muchos accidentes dejan al obrero inútil para toda clase de trabajo, también lo es que hay otros en los que recibiendo un tratamiento adecuado de reeducación de miembros el mal sería mucho menor.
 El prevenir de aquellos proletarios nuestros que por obra de la fatalidad o por alguna otra causa—que de todo hay en la vida del señor—sufre un accidente del trabajo de alguna gravedad y queda mutilado o impedido, es forzosa y urgente la necesidad de engrasarse como el engrasador el ejército de mendigos, pues acabada—lo que ocurre pronto—la cantidad que se le entregue en concepto de indemnización, ha de lanzarse a pedir limosna...
 No es adecuado, eso no es justo, eso, en la centuria que corre, no debe suceder, y nosotros quisieramos que Cartagena pusiera toda su tenacidad y entusiasmo en lograr una escuela de reeducación.
 Quizá sea una prueba de nuestra insignificancia periodística, de nuestra torpeza en estas lides designar a los señores populares o ser voceros de las ansias y necesidades de la población, esta insistencia en favor de esa escuela en la que tendrían tratamiento adecuado aquellos de nuestros obreros que caen bajo la garrá de una catástrofe; pero mientras no nos convengan de lo contrario, seguiremos creyendo que es de una urgentísima necesidad.
 Según estadísticas que tenemos a la vista la máquina, la mina y la caldera son las que producen más víctimas en la dolorosa tragedia del trabajo, y si nuestras industrias, aquellas que más brazos utilizan, son a base de esos elementos, hay que discutir mucho la necesidad de la escuela que pedimos?
 Pléñase un poco en esos exhombres que en las puertas de los templos de Dios nos imploran una limosna con copias de desgarrado dolor habiéndonos de petardos y de barrenos y de minas y de calderas, y admítase la realidad de que algunos de ellos con el moderno tratamiento de la reeducación pudieran ser hombres útiles al trabajo, y es indudable que no se tardará mucho en procurar por la instalación en Cartagena, ciudad muy castigada por los accidentes del trabajo, del Centro porque abogamos.
 Si dependiera de nosotros, como creemos que es de muchísima justicia y de imprescindible necesidad, pondríamos toda nuestra voluntad al servicio de esta causa que parece no tiene importancia y la tiene en grado sumo... ¿Pensarán como nosotros quienes pueden otorgar este beneficio a Cartagena?
 Alfonso MARTINEZ.

Notas municipales

Cambio de presidencias
Ayer cesó en la presidencia de la Comisión Municipal de Gobierno Interior el teniente alcalde don José Ramón de Haro, que pasa a desempeñar la de Plazas y Mercados.

Denuncias
Por los agentes de la Guardia Municipal fueron presentadas a la Jefatura diecisiete denuncias por las siguientes infracciones:
Por circular sin luz en el piloto, siete.

Servicios diversos
El sereno 21 condujo a la Comisaría a un individuo que llevaba a otro montado en su bicicleta y al ser requerido, se insolentó con el mencionado agente.

Mercados
Frutas y hortalizas
Cotización del día 18 en la Lonja:
Patatas, 700 pesetas los 50 kilos;

ESPECTACULOS
CIRCO VILLAR.— A las seis y cuarto y a las diez, programa cómico y «Pepe-Hillo».

Obras públicas
La Junta de Obras del puerto de Cartagena remite proyecto y expediente de la sociedad de Tranvías de dicha ciudad para ampliación del servicio, desde la calle R-al al Muelle de Alfonso XII.

Sucesos
Indocumentado detenido
En Alcantarilla fué detenido por la guardia civil un sujeto llamado Pedro de San Nicolás, de 50 años, por sospechosos e indocumentado.

Gobierno militar
Servicio para el día 19
Presidente de la Junta de provisiones, comandante del regimiento de Sevilla don Diego Navarro Bailegés.

MONTE DE PIEDAD
SUBASTA
Mañana día 19 a las diez, subasta de alhajas, ropas y efectos. Domicilio: Frutos Baeza, 6 (antes Trinquete).

Caída desgraciada

El vecino de Totana, Víctor Cánovas González, de 55 años de edad, que hace días desapareció de su domicilio, fué hallado ayer tarde por la guardia civil de Alcantarilla, en dicho término municipal, caído en una acequia.

PLEITO DE PATENTES
En el mundo de los radioyentes, cada día más amplio e interesante, es objeto de vivos comentarios las quejillas que ha tenido que formular la PHILIPS RADIO en Hungría y en Austria, contra los fabricantes y revendedores de la Lámpara T. S. H. TUNGSRAM por aprovechamiento indebido de sus patentes.

MERCADOS
Frutas y hortalizas
Cotización del día 18 en la Lonja:
Patatas, 700 pesetas los 50 kilos; tomates 16'00; pimientos gordos, 18'00;

ESPECTACULOS
CIRCO VILLAR.— A las seis y cuarto y a las diez, programa cómico y «Pepe-Hillo».

Obras públicas
La Junta de Obras del puerto de Cartagena remite proyecto y expediente de la sociedad de Tranvías de dicha ciudad para ampliación del servicio, desde la calle R-al al Muelle de Alfonso XII.

Sucesos
Indocumentado detenido
En Alcantarilla fué detenido por la guardia civil un sujeto llamado Pedro de San Nicolás, de 50 años, por sospechosos e indocumentado.

Gobierno militar
Servicio para el día 19
Presidente de la Junta de provisiones, comandante del regimiento de Sevilla don Diego Navarro Bailegés.

MONTE DE PIEDAD
SUBASTA
Mañana día 19 a las diez, subasta de alhajas, ropas y efectos. Domicilio: Frutos Baeza, 6 (antes Trinquete).

Acaba de ponerse a la venta el GRAN NUMERO EXTRAORDINARIO del mes de Octubre dedicado a OTOÑO de

ROYAL

Revista del Gran Mundo



ROYAL
Revista del Gran Mundo. Suscripción anual, 12 pesetas

Léala Vd.

Y saboreará su ameno texto, sus preciosas fotografías, sus escogidos dibujos. Cooperan en ella excelentes y cultos escritores, distinguidos dibujantes: y en ella se publican las fotografías más selectas de las mejores casas cinematográficas.

ROYAL

tiene secciones cumplidísimas de DEPORTES, MODA, TURISMO y todo cuanto atañe a la vida de la alta sociedad.

ADMINISTRACIÓN DE ROYAL

No deja Vd. de adquirir este número extraordinario, que le proporcionará entretenimiento, deleite y le pondrá al corriente de todo cuanto le interese a Vd. en sus gustos más distinguidos.

Volumen del embalse del pantano Alfonso XIII (17 453.075, teniendo un desagüe de 000.000 metros cúbicos.

Volumen total embalsado en el pantano de Puentes, 379.503, metros cúbicos, teniendo un desagüe de 29.808.

Teatro Circo Villar
Martes día 19 de Noviembre de 1929.—Programa.
Estreno de la maravillosa producción española en siete partes titulada

Pepe-Hillo
interpretada por María Caballé, Blanca Rodríguez y Angel A. Caraz.

Media Luna Cinema
Martes 19 de Noviembre de 1929, desde las 5 y cuarto.—Programa.
1.º La colosal producción americana en seis partes titulada

Venturosa aventura
2.º La interesante comedia Merlo Goldwyn en 3 partes titulada La llamada al corazón

Cine Popular
Martes 19 de Noviembre de 1929, desde las 5 y cuarto.—Programa.
1.º La divertida comedia en dos partes titulada

NOTICIAS
Felizmente ha dado a luz un precioso y robusto niño don Toros Martín y Guardiola, esposa de nuestro amigo don José Antonio Vidal Iniesta

SILEATORMENTAN
LOS DISTURBIOS
DIGESTIVOS
ya sean acideces, ardores, pesadeces, dilataciones, eructaciones ácidas o indigestiones, obtendrá un alivio rápido y seguro tomando

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Durante la ceremonia se ejecutaron preciosas obras musicales por el órgano de aquella parroquia y luciendo el altar mayor una preciosa iluminación.

A la neófito se le puso por nombre María de la Piedad, siendo apadrinada por el distinguido abogado don Pedro Baró y su bella hija Angelita.

Terminado el acto los numerosos invitados fueron obsequiados con un lunch en casa de los padres de la nueva cristiana.

Con toda felicidad ha dado a luz una preciosa niña la distinguida señora doña Dolores Martínez, esposa de nuestro estimado amigo el reputado doctor don José Sandoval Amorós.

Tanto la madre como el hijo se encuentran en perfecto estado de salud.

Con tan fausto motivo felicitamos a los padres y demás familia, entre las que se encuentra el párroco de San Antolín don Ceferino Sandoval Amorós.

Después de cruzarse entre los novios valiosos regalos la boda ha quedado ultimada para el próximo mes de Diciembre. La enhorabuena a los futuros esposos.—C.

El alumbrado
En la primera decena del pasado septiembre estuvo en ésta la Comisión de Policía rural portadora de la venturosa nueva de haber concejido el Excelentísimo Ayuntamiento como ampliación unas cuantas lámparas al deficientemente alumbrado que hoy poseemos.

En casa de la novia se sirvió un magnífico refresco a la distinguida concurrente que a dicho acto asistió, haciendo unánimes elogios de las golosas filigranas confeccionadas por el reputado confitero de Benján don Daniel Marín Mengual.

La gente seria de ambas familias del nuevo matrimonio y amigos de intimidad han celebrado hoy dicho acto inmolando cuatro robustos gallináceos de la suculenta especie Avianida. Enhorabuena.—C.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Mejorada
Se encuentra restablecida de la grave enfermedad que ha padecido la distinguida señora doña María Mifano, viuda de J. García Zapata, y madre de nuestra simpatísima colaboradora, Mari-Rosa.

Central Cinema

TITANIC
Vea hoy la superproducción FOX

PANIC
EL PICARO DE LA SUERTE
Los pecados de los padres
Dónde las dan, las toman

VIDA RELIGIOSA
Santoral.—Día 19 de Noviembre de 1929.—Martes.—Santa Isabel, reina de Hungría.—San Ponciano y San Crispín.

El mes de Noviembre consta de 30 días y está consagrado a las Benditas Animas del Purgatorio.

El toque de alba, a las cinco y media de la mañana.

El toque de oraciones, a las cinco y media de la tarde.

El toque de Animas a las nueve de la noche.

Vela y Alumbrado
Se descubre con Misa rezada a las ocho de la mañana.

Se reserva con Bendición a las cuatro y media de la tarde.

En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve con Misa de Prima y Conventual y horas menores.

En Santa Catalina, por la mañana en la Misa de ocho y al toque de oraciones.

En San Miguel, San Nicolás, San Andrés, San Juan y Santa Eulalia, al toque de oraciones.

En Santa Catalina, por la mañana en la Misa de ocho y al toque de oraciones.

En San Antolín, por la mañana en la Misa de seis y media, siete y media y ocho, y al toque de oraciones.

En San Juan de los Ríos, continúa al toque de oraciones el Triduo al Santísimo Cristo de la Salud.

El domingo, a las ocho, será la Comunion y la función a la misma hora. Por la noche la última del Triduo, habrá sermón que predicará don Rafael González Ros, capellán de Jesús-María.

Confederación H. del Seguro
Régimen de embalse
Volumen del embalse del pantano de Talave, 707.500 metros cúbicos; teniendo un desagüe de 318.643 metros cúbicos.

CARTAGENA

pedra de saldo malo, escasa y sin almero debido. Fueron recibidos por el gobernador interino señor Fernández Re...

Nuevo Almirante Ha sido ascendido a Almirante, el vicealmirante don José González Gozález, que en la actualidad desempeñaba el cargo de comandante general de este Arsenal.

ballero intachable. La noticia de su ascenso ha producido en Cartagena gratísima impresión, pues cuenta en esta ciudad con generales simpatías.

bramiento ha sido muy bien acogido en Cartagena donde el señor Cervera tiene grandes simpatías.

Cartagena Nueva, don Pablo Martínez Sánchez.—C. La vida en Madrid 18, a las 12 m. Madrid.—Ayer se celebró la sesión de clausura del congreso de Asociaciones Católicas.

a la descripción completa de la verdadera tradición de España. Celebró la conservación del tesoro nacional, que dijo que digase lo que se quiera lo constituye la fé.

LO QUE DICEN LOS CURADOS CON Las Veinte Curas Vegetales del Abate Hamon. Maravilloso método de curación POR MEDIO DE PLANTAS descubierta por el Abate Hamon. ESTREÑIMIENTO, DIABETES, REUMA, PULMONES, REUMA, ALBUMINURIA.

PARA HACER EN CASA Se entrega trabajo fácil y bien retribuido, al alcance de todas las edades. PRESERVATIVOS, EPILEPTICO, MADRES!

JARABE DE HIPOFOSFITOS CLIMENT MARCA VIUDA. Durante la convalecencia de cualquier enfermedad, aseguran el rápido restablecimiento, tres cucharaditas diarias.

¿Porqué Sufrir?... Un Solo SELLO DEL Dr. FAIVRE cura rapidamente GRIPE, FIEBRES, DOLORES de CABEZA, de MUELAS, REUMATISMOS.

Legítimo JEAN PARIS Puro hilo siempre el mejor. Marca n.º 1.074, registrada en España. El JEAN más antiguo y sólo registrado y reconocido como legítimo en la Oficina Internacional de Berna.

“EL TINTORERO EN CASA” (El mejor tinte combinado que puede usarse para tinter en casa prendas usadas) Las ropas tintadas con estos tintes quedan como nuevas.

Para aliviar toda clase de dolor. Emplastos Alcock Marca Aguila. El remedio externo que ha traído alivio y consuelo a millares desde hace más de 80 años.

ESTUFAS DE CALIDAD Con un 20 por 100 más de calorías que las del modelo 1927, siendo de las mismas dimensiones. EXITO CONCLUYENTE Y DEFINITIVO.

Tan deliciosa que 8 millones de botellas se beben cada día en el mundo entero. EL sabor fresco y delicioso, diferente a todos los que haya gustado anteriormente, le seducirá en cuanto la tome dos veces.

BORRACHOS!! POLVOS GOZA curan radicalmente el vicio de emborracharse. Son inofensivos, de resultado garantizado.

“JARA CARRILLO” Bebida española sin alcohol, preparada con aromas de frutas de Murcia. Elaborada por José Arce. - Beniján (Murcia). Teléfono 12

Automovilistas No comprar vuestras piezas y accesorios para Chevrolet y otras marcas, sin visitar la casa J. Leandro, Plaza Martínez Torrel (frente a EL LIBERAL) Letra J. L. Murcia. Tel. 1702.

Joyería Galán Pulseras de pedida y broches de gran lujo. Platería, 86

Capitalistas Busco socio capitalista aportando 50.000 pesetas con un rendimiento del 50 por 100 del capital invertido. Informes a satisfacción. Diríjanse a J. Rosendo Café del Sol. - Murcia

VERDADERA GANGA Se venden almendros vivero tres verdes, precios increíbles, Julio Perona, San Bartolomé, 3

Dr. Evaristo Llanos Medina Ex-médico interno de la clínica del doctor Maratón.—Consulta especial para enfermedades de la nutrición y secreciones internas.

CALEFACCIONES SANEAMIENTO y FUMISTERIA. Modo-nas por vapor y agua caliente. Bañeros, lavabos, bidets. Cocinas económicas portátiles.

SECCION ESPECIAL POR PALABRAS DE UNA A OCHO PALABRAS, 30 CTMOS CADA PALABRA MAS 5 CENTIMOS

LEY DEL TIMBRE ALQUILERES MUEBLES. Se alquilan cocheras con agua, Zanja, 16. Construcción muebles todas clases.

VENTAS ESQUELAS. portener que ausentarse su dueño, se vende una casa hotel con su accorio para garaje y servidumbre.

El Liberal NODRIZAS. Buen empleo puede obtener persona seria mayor edad, buena presentación, brillante porvenir; sueldo fijo y comisión.

Table with temperature data: Máxima a la sombra, Mínima, Evaporación en mm, Lluvia en mm.

El Liberal

LA ACTUALIDAD POLITICA

Primo de Rivera habla del proceso Sánchez Guerra

Se autoriza la circulación del libro de Emilio Ayensa

Regreso de Estella

18, a las 12 m. Madrid.—El presidente del Gobierno regresó ayer a última hora de la tarde de la finca de Guadalperal, de donde había a las tres en automóvil.

Manifestaciones de Estella

Al poco de llegar de Guadalperal, el presidente del Gobierno hizo importantes declaraciones para «El Noticiero del Lunes».

«He llegado de Guadalperal, dijo, finca del duque de Peñaranda, en la que éste pasa la mayor parte del año con la duquesa y con su hijo, realizando ensayos de cultivos y cruce de ganados, llevando a cabo con ello una labor digna de que sea conocida y elogiada.»

En mi estancia en dicha finca, he sometido a la firma del rey varios decretos, y he tenido con don Alfonso varias consultas. La importación de cerdos de Portugal.

Por cierto, continuó el Presidente, que me interesa salir al paso y aclarar las noticias circuladas por aquella región acerca de la verdad sobre la entrada de cerdos de Portugal, que se ha hecho llegar a ochenta mil cabezas de ganado y aun a cien mil, cuando la verdad es que la única autorización concedida es únicamente por cinco mil cabezas, y permitida por la manifestación de Portugal que tiene cerdos de montar en exceso y las indicaciones de los arrendatarios de terreno de esquilmos de ballotas, que se lamentaban de no encontrar cerdos del país a precio adecuado para aprovechar esos pastos.

Por eso en la disposición, se determina que los cerdos han de ser de montañera, se limita su número, se determina que habrán de estar sanos y se prohíbe su venta hasta que no pase la montañera, siendo además dicho ganado objeto de un escrupuloso reconocimiento sanitario.

El año agrícola

El año agrícola, continuó el presidente, se presenta precario en lluvias, aunque en la mayor parte de las regiones españolas se puede aguantar hasta fines de este mes.

La buena marcha de la agricultura influye tanto en la de un país, que yo sigo con gran interés los estados de lluvias que me remiten del Observatorio, especialmente aquellos correspondientes a las regiones de sequeñas pertinaces.

Las conclusiones del Congreso de las Diputaciones

He recibido a una comisión de presidentes de Diputaciones provinciales que era portadora de las conclusiones del Congreso celebrado por las mismas. Estas conclusiones son atendibles en el punto relativo a las fianzas para conceder a las Diputaciones la exacción de tributos, que en efecto son exageradas dada la solvencia de las Diputaciones y los fondos de las mismas que el Estado maneja.

También se aclaró el error que pesaba sobre las subvenciones para caminos vecinales.

En cuanto a los demás puntos que estudiaremos con más detenimiento.

La descentralización de la administración pública

Yo estoy y cada día más encaninado con la idea de fraccionar y descentralizar la administración pública, creando un Estado articulado, vigilante e inspector, pero nada meticuloso ni detallista.

Un libro sobre la causa de Sánchez Guerra

A mi regreso —siguió el presidente— he recibido otro libro, que su autor, el redactor de EL LIBERAL don Emilio Ayensa, me ha remitido acompañado de atenta carta. El libro recoge la vista de la causa de Sánchez Guerra, y a mí no me corresponde juzgar su valor ni afirmar su éxito, pero he de decir que este libro no encontrará dificultad alguna en su circulación.

Aun espero que aparezcan otras obras de esta naturaleza, que entretengan unos días la opinión pública, a falta de otro hecho saliente, aunque en sí el suceso no constituye una epopeya ni en su generación, ni en su espíritu común y extraño desarrollo, ni en su desdichado fin por lo que cada vale ni interesa para la opinión pública.

Es simplemente un gesto heroico o un atavismo racial, más propicio a presentarse cuando los Gobiernos fuertes cierran las válvulas de escape que hacen de la inquietud la normalidad.

La vehemencia y la pasión, no se negará en este caso, vista la gíllardia comparativa, que han ido aliadas con la ofuscación y la desconfianza, garantizada por la actitud declarada y mantenida por un Gobierno que no se propone ni por temperamento ni por práctica el derramamiento de sangre sin la justificación de haberla derramado ante los promotores de suceso como éste, con los que pretenden justificar en el exterior afines amorosos sentidos por la pureza de leyes y constituciones, constituciones y leyes que fueron los primeros en escarnecer sus paladines de hoy.

La verdad es otra, más humana, y dentro de casa todos la conocemos bien: Acción vengativa, el siquiera ambición, amor propio herido, y una gran inconsciencia de lo que significa para la España actual dentro y fuera de ella, un trastorno político hijo de una revuelta semejante.

El 13 de Septiembre tuvo una franca y clamorosa acogida en el teatro del país.

La liquidación de un suceso

Al suceso político de que nos ocupamos, le ha dado relieve la extrañeza de su último episodio, que se liquidará con justicia y cabe esperar que con rapidez.

Confirme o modifique el fallo Supremo, de lo que puede hablar ya pues ya es conocido el disentimiento, a ello ha de tender el Gobierno, siendo toda presión, pues toda inquietud significaría una afirmación de política en las jueces de mañana, de ayer, que yo, que conozco bien los dictados del alma militar, puedo negar rotundamente que sean capaces de hacer política unos u otros en el ejercicio de la más alta, más noble y privilegiada misión que pueden producir.

La censura de prensa. He visto con gran agrado publicado en «ABC» un artículo acerca del cerdo, y a continuación una refutación que la censura rogó en mi nombre que se publicara.

Con ello se ensaya un sistema. Cuando la previa censura desaparece, los periódicos quedan en libertad de publicar cuanto quieran sin más restricciones que las legales.

Pero cuando tratan de asuntos de interés público o formulen imputaciones al Gobierno o a las autoridades, éstas podrán al día siguiente refutarlas en el mismo periódico y en igualdad de condiciones, con lo que la opinión podrá formarse robusta y serena.

El rey en Madrid

A las tres de la tarde salió de la finca de Guadalperal para Madrid don Alfonso.

A la Corte llegó a las seis de la tarde, marchando directamente a Palacio, donde fué recibido por el alto personal palatino.

Los servicios agrícolas y pecuarios

18, a las 11 n. Madrid.—Se ha publicado un decreto del ministerio de Economía en el que se ordena a las autoridades que se encarguen

El terrible criminal llega en su osadía hasta presenciar el desenterramiento de sus víctimas

Sirviéndose de unos gemelos y detrás de una cocina observa los trabajos de desenterramiento

19, a la 1 md. Berlín.—Ningún nuevo hecho ha venido a facilitar las investigaciones de la policía para tratar de descubrir donde se halla el terrible criminal de Düsseldorf.

Los dos individuos que se han acusado espontáneamente como autores de los crímenes han sido reconocidos como locos y son completamente irresponsables.

La población de Düsseldorf está presa de una gran nerviosidad.

El hombre de la cocina

Cuando ayer se había realizado trabajos para desenterrar algunos cadáveres, los que presenciaba una gran multitud a cierta distancia de los enterrados, un agente de policía se destacó de entre los obreros y dirigiéndose a la multitud, dijo:

«El asesino está seguramente entre esa gente. —Y uniéndose la acción a la palabra señaló un grupo de personas.»

Del grupo que el policía había señalado se adelantó un obrero y advirtió al policía que detrás de una cocina inmediata había un hombre que con unos gemelos observaba a los trabajadores.

En efecto, en pie entre dos grandes árboles un hombre miraba a través de unos gemelos con gran atención.

Su aspecto era profundamente desagradable.

El agente destacó a varios policías y perros para que saliesen en su busca, pero la operación fué advertida por el hombre de la cocina, que inmediatamente desapareció en el bosque.

Ha sido encontrado el cadáver de la niña Gertrudis Albermann merced a las indicaciones del criminal, a poca profundidad detrás de un muro de una fábrica.

Los cadáveres de las víctimas del terrible criminal presentan todas las características de la violencia.

El de esta niña presentaba las mismas puñaladas y había sido también violado.

Los dos últimos cadáveres hallados presentaban una herida extraordinariamente profunda en el cuello, lo que hace suponer que el monstruo bebe la sangre de sus víctimas.

Se conocen algunas señas personales del terrible criminal

Se ha logrado saber que el criminal para aproximarse más a sus presuntas víctimas se viste de mejor.

La única seña personal que se tiene del monstruo es que es tartamudo.

de los servicios agrícolas y pecuarios.

El decreto consta de cinco capítulos.

En el primero habla de los Consejos provinciales, forma de elegirlos y celebración de las sesiones.

En el capítulo segundo, que consta de cuatro artículos, determina los servicios que están a cargo de las Diputaciones, y como deben agruparse las Diputaciones contiguas.

El tercer capítulo consta de nueve artículos que trata de los recursos pecuarios, del recargo de contribuciones que no podrá exceder de cinco por ciento y de la forma de los presupuestos de gastos.

El cuarto capítulo consta de cinco artículos y en ellos se trata del Consejo Nacional Agropecuario.

Será presidente del mismo el ministro de Economía y el vicepresidente el director general de Agricultura.

El quinto capítulo consta de nueve artículos y trata de las relaciones del Estado con el Consejo Nacional, expedición de certificados e inspección fitopatológica.

Señala también la misión de las Estaciones Sericológicas, granjas y jardinerías.

Además consta el decreto de diez disposiciones de carácter transitorio en las que se trata de la adaptación de los nuevos servicios a los ya existentes.

Concurso oposición para cubrir plazas de cadete

Madrid.—El «Diario Oficial del Ministerio del Ejército», publica una disposición anunciando concurso oposición para cubrir doscientas diez plazas de cadetes en la Academia General Militar.

El número de plazas no podrá ser ampliado y los ejercicios empezarán el quince de mayo y

11.999.072 pesetas con destino al ministerio de Marina.

Excepcionalmente de la subasta para el arriendo del nuevo local para oficinas del Catastro de la riqueza urbana en Tenerife.

Nombrado vocal del Consejo de Administración de las Minas de Almadén a don Francisco Medina.

Toma de posesión

Ayer mañana, con el ceremonial de costumbre, tomó posesión de su cargo de Director general de Registros el señor Banzo.

Libros y revistas

PARA CONTABLES. Teorías de contabilidad general y de administración privada. Segunda edición. 14 pesetas.

PARA COMERCIANTES. Comercio y Comerciantes. Defensa de los comerciantes, estudios, recuerdos y consejos para la vida comercial. 5 pesetas, por ANTONIO SA CRISTAN ZAVALLA, Catedrático. Principales librerías y Pueyo, Arenal 6

Las elecciones mejicanas

19, a la 1 md. Méjico.—El resultado total de las elecciones no se sabrá hasta dentro de algún tiempo, sin embargo se puede asegurar que la victoria es del caudillo del partido nacional revolucionario don Pascual Ortiz Rubio.

El candidato Vasconcelos reconoce su derrota pero estima que la victoria de su enemigo debe su mayor eficacia a la presión que ejerce en los colegios electorales.

Sangrientos encuentros

En todas las ciudades de la República se han registrado sangrientos choques entre los partidarios de los dos candidatos a la Presidencia de la República.

El número de muertos asciende a diecinueve y el de heridos es de mucha importancia.

En uno de los encuentros resultaron muertos tres vasconcelistas y numerosos heridos.

La reorganización de la Academia de Jurisprudencia

La "Gaceta" publica hoy el decreto de reorganización

19, a las 4:15 md. Madrid.—La «Gaceta» publica hoy un decreto ley reorganizando la Academia de Jurisprudencia y Legislación.

Su parte dispositiva dice lo siguiente:

Artículo 1.º. Se reorganiza la constitución y funcionamiento de la Real Academia de Jurisprudencia y Legislación con arreglo a las bases siguientes:

Primera. La Real Academia constará de cincuenta académicos de número y en total de ochenta académicos.

Segunda. Solo podrán ser nombrados académicos de número los que fueran asociados con dos años de antigüedad.

Tercera. Una vez constituida la Academia, la mitad de los académicos de número y de los asociados será nombrada por el Gobierno, y la otra mitad, de uno y otros de los elegidos, por los académicos de número.

Cuarta.—Las vacantes que se produzcan respectivamente seguirán el mismo turno para proveerlas.

Quinto. Todas las atribuciones que la Academia confieren los títulos primero y tercero serán ejercidas por los académicos de número. Los académicos asociados realizarán los trabajos que la Academia les confiera, o aquellos que espontáneamente presenten.

Séptima. El regimen y gobierno de la Corporación se ejercerá por una Junta Directiva compuesta de siete individuos que los académicos de número designarán y estará integrada por un presidente, secretario, revisor, tesorero, bibliotecario, interventor y archivero con las funciones que se les encomiendan en los referidos estatutos.

Octava. En lo sucesivo no se harán nuevos nombramientos de académicos honorarios ni de méritos excepto si se trata de relevantes personalidades extranjeras, conservando no obstante tales categorías los que las conservan.

En Abañán todos llevan sombreros BELMAR

La mejor solución alcañal se obtiene con la SAL VICHY-ETAT

Producto natural, superior a todos los preparados artificiales. Facilita la digestión y evita las infecciones. Cura de verdad el artrismo, reuma, diabetes, gota, etc.

Probado el café expreso y la cocina del COLONIAL ALCALA. 3. — MADRID

Comité Paritario Interlocal de Comercio en general

En la sesión celebrada anoche por este Comité, se tomó el acuerdo de estudiar unas Bases de Trabajo, uniformes para toda la provincia, por las que habrán de regirse en lo sucesivo los Gremios de Tejidos, Paquetaría, Quincalla, Loza y Cristal, Curtidos, Ferrerías, Droguerías, Platerías, Zapaterías, Sombrererías, Papeterías y Similares, y con objeto de proceder de acuerdo con las aspiraciones de dichos Gremios, en lo referente a condiciones para los Contratos de Trabajo, se abre una información pública, por espacio de un mes, durante el cual pueden presentar sus proposiciones a este Comité, las entidades Patronales y Obreras que lo estimen conveniente.

Artículo séptimo. Los actuales académicos de profesores conservarán el derecho a utilizar la Biblioteca y asistir a los actos públicos que celebre la Academia, pagando la cuota que se señale.

Artículo octavo. Se autoriza al ministro de Instrucción pública y Bellas Artes para dictar cuantas disposiciones exija el cumplimiento del presente que dando derogadas cuantas se opongan al mismo.

Dado en Guadalperal a 14 de noviembre de 1929. — Alfonso XIII. El ministro de Instrucción pública, Eduardo Callejo de la Cuesta.



Los dientes se vuelven blancos

Hermosos, relucientes

Solo destruyendo esa película sucia que los afea

¿Quiere usted tener dientes más blancos, más bellos? He aquí un nuevo método. Si usted busca más hermosura y mayores encantos, pruebe este nuevo método. Pase la lengua sobre los dientes y notará una película, — una capa escurecida. Esa película quita atractivo a su sonrisa. Atrase enfermedades bucales. Los métodos ordinarios no la combatirán eficazmente. PRUEBE ESTE NUEVO MÉTODO. Actualmente, Pepsodent — un nuevo tipo



El Dentrífico que elimina la Película

AZUCAR DE FRESAS VALLVERDU

O sea el tan famoso en Cataluña «SUCRE DE MADUIXES». Es el PURGANTE predilecto de las personas de fino y de leado paladar. Mayores: 30 ctms. Niños: 20 ctms. Venta en Farmacias y Droguerías. Exclusiva para España: Emilio Ortiga, Tarragona.

URGE VENDER FORTUNA Y LA UNION

en buenas condiciones de precio y plazo dos casas en Para detalles y precios dirigirse a Ceballos, 16, Murcia los días 22, 23, y 24 del corriente de 11 a 12 de la mañana y de 5 a 6 de la tarde.

COBRO DE CUOTAS

También se pone en conocimiento de los citados Gremios que habiendo sido aprobado por el Ministerio de Trabajo el Presupuesto de Gastos e Ingresos de este Comité, correspondiente al semestre actual, se anuncia a los Señores comerciantes, pertenecientes a dichos Gremios y a los establecimientos de venta de hierros, muebles, autos y accesorios, gasolinas y lubricantes, que se han puesto al cobro, en plazo voluntario, los recibos del citado semestre.